

EXTRAIT DU DICTIONNAIRE HISTORIQUE DES ACADÉMICIENS DE LYON

FAYETTE JACQUES *par* Michel Dürr

Né à Lyon le 24 février 1938 de Joseph Fayette, commerçant, et de Suzanne Poinot. Il fait ses études secondaires dans diverses institutions privées de Lyon, puis entreprend des études de sciences économiques à Lyon, terminées par un premier séjour à l'université de Californie à Berkeley (États-Unis), suivi d'un service militaire au Centre interarmées de recherche opérationnelle, et d'un second séjour à Berkeley comme *Research fellow* en 1965. De retour à Lyon, il est assistant à la faculté de droit et de sciences économiques en 1965-1967, et soutient une thèse de doctorat en 1967 (*Contribution à la théorie économique de l'optimum spatial*). Il passe aussi un DEA d'informatique à l'université Claude-Bernard Lyon-1. Il est maître-assistant en 1967-1969, puis, en congé de l'Université, travaille pour les Nations unies en Corée en 1970-1971. Après un bref passage dans une entreprise textile (DIM), il réintègre en 1972 son poste de maître-assistant à l'université Jean-Moulin Lyon-3 jusqu'en 1976; à l'issue du concours d'agrégation des Facultés de Droit (section Gestion), il est professeur à l'université de Tours en 1977-1980, puis à Lyon-3 où il est nommé professeur titulaire à l'IAE en 1981. Vice-président de l'université Lyon-3 de 1991 à 1994. En parallèle, il exerce diverses activités : ingénieur à la SEMA (Metra International) de 1965 à 1969, consultant en marketing au cabinet Jacques Domas, expert auprès de l'OCDE pour des missions en Espagne, Turquie, Yougoslavie, Grèce et surtout Portugal, auprès des Nations Unies pour des missions en Angola et au Tchad, auprès de la Banque mondiale pour une mission au Gabon à la demande de la société Cegos. Consultant auprès de la Commission européenne, il y travaille notamment pour le Fonds européen de Développement (avec une mission en Tanzanie pour la société Cegos) et la réforme des fonds structurels. En 1985, il crée à l'IAE de Lyon-3 le Centre franco-italien de management international, où il a formé une vingtaine de promotions d'étudiants. Professeur invité à la Scuola di Amministrazione Aziendale de Turin, puis à l'université Cattaneo de Castellanza et à l'università commerciale Luigi Bocconi de Milan. À partir de 1981, il tient une chronique économique sur Radio-Fourvière. Il fait aussi de nombreuses conférences sur l'Italie et sur la construction européenne, en tant que vice-président de la Maison de l'Europe de Lyon.

ACADÉMIE

Après avoir donné le 9 avril 1996 une conférence intitulée *L'Université et le recrutement des élites* (MEM 51, 1997), il est élu le 3 décembre 1996 au fauteuil 9, section 3 Lettres. Il prononce son discours de réception le 14 octobre 1997 : *Internet et le commerce électronique* (MEM 52, 1998). Communications : 20 mai 2003, *Mani pulite, mains propres* (MEM 3, 2004); 4 avril 2006,

Histoire de la belligérance franco-italienne, juin 1940-septembre 1943; 29 avril 2008, *Le FMI : 1944-2008*, (MEM 8, 2009); 22 mars 2011, *La révolution des œillets et la décolonisation portugaise* (MEM II, 2012); 30 septembre 2014, *L'Europe et les pays émergents* (MEM 14, 2015); 27 janvier 2015, Quart d'heure sur *La Grèce*. Vice-chancelier de l'Académie en 2008, chancelier 2009-2012.